

Olivier MONTEIL

Délégué Départemental RN des Hautes-Pyrénées

Conseiller régional d'Occitanie

Conférence de presse du 05 décembre 2025

Madame, monsieur, merci de votre présence.

Avant de débuter je voudrais en profiter pour vous présenter ceux qui m'entourent aujourd'hui et qui sont nouvellement affectés au sein du bureau départemental de la Fédération des Hautes-Pyrénées du Rassemblement National.

Tout d'abord notre amie Véronique DUTREY, ancienne candidate LR en 2017 puis ancienne adjointe au maire de Tarbes et toujours conseillère municipale, qui est notre nouvelle référente RN sur la 1^{ère} circonscription des Hautes-Pyrénées et qui prendra également la responsabilité d'un canton de Tarbes. Ensuite notre nouveau délégué départemental « Jeunes » du RN des Hautes-Pyrénées (RNJ), et qui avait déjà en charge la gestion d'un canton et la communication de la fédération, notre jeune ami Luc PEREZ. Je leur souhaite bonne chance et succès dans leurs fonctions respectives.

L'objet de cette conférence de presse est de vous présenter la nouvelle campagne régionale du RN d'Occitanie sur le bilan de la gestion socialiste de notre Région.

Le vote du budget n'a en effet pas seulement lieu à l'assemblée nationale, mais aussi dans les collectivités locales et notamment la Région Occitanie.

Et vous pouvez deviner que nous ne voterons pas le budget de la région Occitanie, non plus.

Le bilan socialo-communiste de Mme DELGA est à l'image des 10 années passées sous gouvernance : une dette toujours plus colossale, des dépenses toujours plus folles, une fiscalité à la hausse, une défaillance dans les compétences clés de la Région et un soutien à la baisse pour les collectivités...avec au final un amer constat d'échec.

Deux chiffres à retenir :

- **120% d'augmentation de la dette** de la Région, qui culmine aujourd'hui à 3,6 milliards d'€
- **57% d'augmentation des dépenses de fonctionnement** en 10 ans

La gestion socialiste c'est l'échec :

Ce n'est pas le RN qui le dit, c'est l'INSEE dans son rapport de juin dernier où elle classe l'Occitanie parmi les dernières régions en matière d'emploi, de cohésion sociale et de dynamisme économique.

Comment peut-il y avoir du dynamisme économique d'ailleurs quand la Région **multiplie sa dette par 2,4 en 10 ans** ?



Avec une dette de **3 611 M€ en 2025** (équivalente au montant du budget de la Région !), la Région doit payer les intérêts de la dette, qui s'élèvent à 80 M€ en 2025 (85 M€ prévus en 2026 !) alors qu'ils s'élevaient à 27 M€ en 2016 !

Le service de la dette (intérêts de la dette + remboursement du capital de la dette) représente aujourd'hui **260 M€** contre 98 M€ en 2016.

Comment peut-il y avoir de dynamisme économique quand la Région **augmente de 57% son budget de fonctionnement** en 10 ans ? Le gaspillage de l'argent public, spécialité typiquement socialiste, c'est :

- des opérations de communications inutiles et coûteuses : le journal de la Région, que personne ne lit, est distribué aux 6 millions d'habitants d'Occitanie (2,5 millions de foyers) pour valoriser la Présidente DELGA sous toutes les coutures mais coûte une fortune aux contribuables, soit environ 10 M€ par an ; auxquels s'ajoutent des millions € affectés aux opérations de communications de la Région,
- l'explosion des dépenses de personnels (8 000 employés à la Région, **413 M€ en dépenses de personnel**, soit 50 M de plus en 5 ans !)

- multiplication des subventions clientélistes ou politiques et hors compétences régionales, comme par exemple les subventions annuelles de 75 000 € à SOS MEDITERRANEE, association gauchiste qui favorise l'immigration illégale en France, ou encore dernièrement une subvention de 100 000 € pour...Gaza !

En commission Culture, on trouve régulièrement des exemples de gaspillages et de subventions politiques, comme les 75 000 € donnés à une société de production toulousaine pour un film sur la promotion « des migrants et de leur accueil » cet automne, ou des éditeurs ouvertement anti-RN comme BLAST ou Le Diable Vauvert. En commission Education, la Région subventionne systématiquement des syndicats de gauche comme la FCPE...mais jamais la PEEP.

- des subventions hors de prix pour l'écologie punitive, tel le projet « d'éolien flottant » de Port-la-Nouvelle en Languedoc Roussillon qui a déjà englouti plus de **350 M€ en 6 ans** alors que l'éolien off-shore est polluant et surtout extrêmement coûteux puisque l'électricité qu'il produira sera 80x plus chère que l'électricité d'origine nucléaire.

C'est le service public qui en pâtit et notamment les compétences propres de la région, comme le transport, tel que par exemple le projet de ligne ferroviaire AUCH-AGEN qui sera abandonné.

C'est le Patrimoine qui est délaissé alors que c'est une compétence phare des régions, au profit de la gabegie pour l'Art Contemporain, les associations pseudo-culturelles gauchistes, les radios associatives engagées...toujours à Gauche bien sûr.

Ce sont les Agriculteurs qui souffrent des subventions réduites, délivrées au compte-goutte et avec des retards ingérables.

Ce sont les automobilistes, vaches à lait préférées de la Gauche, qui payent toujours plus cher leur **Carte grise, qui a augmenté de 43 M€ en 2025**. Songez qu'en 2016 le cheval fiscal coûtait 34 €...il est désormais à 59,50 € depuis juillet 2025, tout proche du plafond légal de 60 €.

Face à l'échec socialiste, l'alternative RN.

Le RN, actuellement encore dans l'opposition au Conseil régional, se prépare à l'alternance dans 3 ans, aux prochaines élections régionales de 2028.

Il s'agit d'abord pour le RN de **réduire la fiscalité régionale**, notamment sur les cartes grises dont l'augmentation délirante constitue une mesure punitive pour tous ceux qui, comme en Bigorre et plus largement dans la ruralité, ont besoin de leur voiture tous les jours pour les activités de nécessité (école, courses, travail).

Mais nous **réduirons aussi drastiquement les dépenses de la région**, avec un budget à **l'économie de 75 M€**, dont 30 M€ sur l'éolien, 4,3 M€ sur la communication, 3 M€ sur la Politique de la Ville (ateliers linguistiques aux non-francophones, etc.), 1,65 M€ sur la solidarités migrants, mais aussi le « rayonnement international », les « maisons de la région » à l'étranger, les « relations européennes » et toutes ces initiatives hors de prix qui ne sont même pas des compétences régionales mais la prérogative de l'Etat.

Le RN entend bien en revanche **réaffecter 31 M€ sur les compétences réelles de la Région**, trop souvent négligées par la majorité socialiste : 15 M€ pour les lycées, 10 M€ pour le Patrimoine, et un soutien plus fort aux collectivités locales notamment les communes. La gestion catastrophique du transport en Région sera remise en ordre pour le seul souci d'offrir un meilleur service aux habitants, correspondant à leur besoin.

Contrairement à la gauche socialo-communiste, le RN au pouvoir en Occitanie ne pratiquera pas le sectarisme idéologique et la gabegie, mais la rigueur, le pragmatisme et la bonne utilisation des fonds publics.

Chaque euro économisé dans le budget du RN pour l'Occitanie sera un euro réinvesti dans nos lycées, dans notre patrimoine dans nos territoires, et aussi dans le remboursement de la dette creusée par madame DELGA durant 10 ans.

La loi NOTRE de 2015, en fusionnant les Régions administratives, avait pour objectif affiché de faire des économies. Sauf qu'avec les socialistes au pouvoir, c'est le contraire qui s'est produit, avec non une réduction des effectifs et des coûts mais au contraire une forte hausse continue des effectifs et une explosion des coûts et de la dette.

Il est temps de tourner la page et, avec le désastreux bilan de Carole DELGA à la tête de la région, d'arrêter le massacre.

Dans notre Région aussi, les habitants aspirent au changement.

Et là aussi, nous arrivons.

Merci de votre attention.

